
ABSTRAK

Muliani, 2016. *"Kemandirian Petani Tambak (Studi Kasus di Desa Sanrobone Kabupaten Takalar)."* Skripsi. Jurusan Pendidikan Sosiologi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar. Dibimbing oleh H. Irwan Akib dan Jamaluddin Arifin.

Kajian utama dalam penelitian ini yaitu bagaimana sistem budidaya petani tambak bandeng dan kendala apasaja yang dihadapi petani dalam membudidayakan ikan bandeng serta bentuk kemandirian petani tambak di Desa Sanrobone Kec. Sanrobone Kab. Takalar. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana sistem budidaya tambak ikan bandeng dan kendala yang dihadapi petani tambak dalam membudidayakan ikan bandeng serta bmengetahui bentuk kemandirian petani tambak di Desa Sanrobone Kec. Sanrobone Kab. Takalar

Penelitian sosial budaya ini merupakan jenis penelitian deskriptif kualitatif dengan cara penentuan sampel melalui teknik *Random Sampling* dengan memilih beberapa informan yang memiliki kriteria yang telah ditentukan oleh peneliti yakni yang mengetahui tentang sistem budidaya petani tambak dan kendala yang dihadapi petani tambak di desa Sanrobone kec. Sanrobone kab. Takalar.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Sistem budidaya tambak yang diterapkan di desa Sanrobone kecamatan Sanrobone kabupaten Takalar adalah sistem budidaya tradisional. Sistem budidaya tradisional yang diterapkan adalah bersifat monokultur dengan ikan bandeng sebagai ikan yang dibudidaya. Pemecahan masalah tentang kendala pembesaran dapat ditangani dengan berbagai cara seperti mensiasati pengolahan tanah dengan menggunakan pompa penyedot air, serta proses pemupukan yang tepat guna, sementara kendala yang berkaitan dengan hama bandeng dapat diobati. Pemecahan masalah tentang kendala pemasaran dapat diatasi dengan cara menunggu proses pemanenan hingga harga menjadi stabil serta dengan mencoba memasarkan hasil tambak bandeng ke luar desa seperti Takalar Kota dan Kota Makassar. Hasil penelitian juga menunjukkan bahwa usaha pembudidayaan ikan bandeng di Desa Sanrobone Kabupaten Takalar ini didukung oleh Sumber Daya Alam (SDA) dan (kondisi tanah dan kondisi air) yang sesuai untuk dijadikan lahan tambak, khususnya tambak ikan bandeng. Tanah tambak bertekstur lempung (clay) dan memiliki air tawar (sungai). Sumber Daya Manusia di Desa Sanrobone Kabupaten Takalar juga mendukung pelaksanaan usaha budidaya ikan bandeng, antara lain kemudahan mendapatkan tenaga kerja yang sudah berpengalaman mengelola tambak.

vii

Saran yang disampaikan dalam penelitian ini yaitu perlu adanya berbagai langkah antisipasi dalam rangka mempertahankan dan mengembangkan usaha budidaya ikan bandeng. Selain itu, untuk menanggulangi resiko gangguan penyakit pada ikan bandeng, perlu adanya tindakan yang terpadu dan berorientasi pada perbaikan kualitas air. Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan sumbangan bagi Pemerintah Kabupaten Pati dalam upaya pengembangan potensi perikanan, khususnya perikanan darat.

Kata Kunci: *Kemandirian Petani Tambak, desa Sanrobone kab. Takalar.*
